

LE PETIT ST EYNARD

DIEU DÉLÈGUE AVEC CONFIANCE : AGISSONS !

Hors série N° 15 - 14 novembre 2020

Pour faire vivre le lien entre nous en ces moments de confinement, voici ce nouvel hors-série du Petit Saint Eynard. Vous y trouverez des pistes pour célébrer, seul ou en famille, le 33ème Dimanche du Temps Ordinaire, ainsi que le message de notre évêque concernant ce second confinement.

Si la communion sacramentelle collective est impossible, la fraternité est vivante dans l'Esprit. Dieu nous fait confiance pour déployer notre créativité et mettre en place de nouvelles formes de communion avec Lui et entre nous, pour aller vers les autres.

† P. Jean-Baptiste THIBAUT

Extraits du Communiqué du 8 novembre de Monseigneur DE KERIMEL

L'arrêt des cultes, une deuxième fois en cette année 2020, éprouve les pratiquants que nous sommes. [...]

Au-delà de la souffrance bien compréhensible due à l'impossibilité de se rassembler pour célébrer notre Dieu publiquement et recevoir le sacrement du Corps et du Sang du Christ, il nous faut prier et demander la lumière.

[...] Cependant, notre pays, à l'instar du monde entier, fait face à un danger réel qui exige des prises de décisions. Pour nous chrétiens, où se situe le combat ? Dans la seule défense de nos droits ou bien d'abord dans la lutte contre le virus et ses conséquences sanitaires, sociales et économiques ? [...]

L'Eglise marche à la suite de son Sauveur sur le chemin de la croix pour participer à l'édification du Royaume de Dieu. La route vers la Jérusalem céleste passe par la Pâque du Christ que l'Eglise est appelée à vivre. L'Eglise n'est pas au-dessus de son Seigneur humilié, crucifié et ressuscité, vainqueur par la croix et non malgré la croix. Quand Jésus a annoncé pour la première fois à ses disciples sa passion, sa mort et sa résurrection, Pierre était outré ; il le prend à part pour Lui faire de vifs reproches : « Dieu t'en garde, Seigneur ! cela ne t'arrivera pas. » Mais Lui, se retournant, dit à Pierre : « Passe derrière moi, Satan ! Tu es pour moi une occasion de chute : tes pensées ne sont pas celles de Dieu, mais celles des hommes » (Mt. 16, 22-23). Ce même Pierre, à Gethsémani, sortira le glaive pour empêcher l'arrestation de Jésus, refusant de voir la volonté de Dieu dans cet abaissement de son Maître et Seigneur. Il faudra qu'il fasse la douloureuse expérience du reniement et la joyeuse expérience de la rencontre du Ressuscité pour entrer dans les vues de Dieu et renoncer à sa propre vision des choses.

Nous devons nous souvenir de cela dans notre manière de vivre l'Eglise au cœur d'un monde athée. Ne rêvons pas de privilèges quand nos contemporains sont fortement éprouvés et connaissent eux aussi des privations de liberté ; ne rêvons pas d'une manière d'être Eglise qui appartient au passé. Acceptons plutôt que le Seigneur nous conduise là où nous ne voudrions pas aller (cf. Jean 21, 18), car Il est le Chemin de la vie.

Le rassemblement dominical autour de l'Eucharistie est pour nous une nécessité ; il est central et vital pour notre foi et pour la mission que le Seigneur nous a confiée dans le monde. Mais si nous en sommes privés, pour des raisons graves, nous avons d'autres moyens de nous unir au Christ, de recevoir sa grâce, de vivre en communion : l'écoute et la « manducation » de la Parole de Dieu, le sacrifice de louange de la Liturgie des Heures, les liturgies domestiques, les moyens de communication pour construire la fraternité, le service des plus démunis et d'une manière générale la charité active.

Cherchons à entrer dans les vues de Dieu et hâtons, par notre prière et nos engagements, la fin de la pandémie. Rappelons-nous enfin ce que Jésus a dit à ses disciples, avant de monter au ciel : « Je suis avec vous, tous les jours, jusqu'à la fin du monde » (Mt 28, 20).

† Guy DE KERIMEL, évêque de Grenoble-Vienne

Mon Jésus, je crois que tu es réellement présent dans le Très-Saint Sacrement de l'autel.

Je t'aime par-dessus toute chose et mon âme te désire.

*Puisqu'à présent je ne peux pas te recevoir de façon sacramentelle,
viens au moins spirituellement dans mon cœur.*

Et comme tu es venu, je t'embrasse et je m'unis entièrement à toi.

Ne permets pas que je sois jamais séparé de toi.



Quelques pistes pour le 33ème dimanche du Temps Ordinaire

Textes du jour : Pr 31, 10-13.19-20.30-31 ; 127 (128), 1-2, 3, 4-5 ; 1 Th 5, 1-6 ; Mt 25, 14-30

« Tu as été fidèle pour peu de choses, je t'en confierai beaucoup »

Quelques pistes à partir de l'Evangile de ce dimanche :

Imaginons : votre départ en vacances approche, vous demandez à un voisin d'arroser vos fleurs, d'ouvrir vos volets et même prendre soin de Bubulle, votre poisson rouge pendant votre absence. Vous ne confieriez pas à n'importe qui les clés de votre maison.

C'est la même chose dans la parabole de ce dimanche. Le maître a choisi ceux qui vont gérer ses biens, Il connaît leurs capacités de gestion puisqu'il confie à chacun une somme différente ; il en va de même dans notre vie d'Eglise : Dieu nous fait confiance pour être acteur dans et pour la communauté. Il respecte nos différences, Il connaît nos goûts, Il demande à chacun d'agir en fonction de ce qu'il est, de ce qu'il sait faire et de ce qu'il pourrait faire.

Quel sont les domaines dans lesquels je me sens à l'aise et qui me permettent de faire grandir ma relation à Dieu et aux autres ?

Dans cette parabole, il est reproché au troisième intendant de ne pas s'être intéressé aux affaires du maître et de ne pas avoir agi. Mettant en terre le talent, l'homme exprime certainement sa peur de ne pas être à la hauteur de la confiance de son maître. Mais qu'attend le maître ? Que nous soyons capables de choisir, de décider, et même de prendre des risques, pas simplement d'être des gardiens. Il est attentif à notre manière de nous engager, d'être, de vivre, et ainsi de faire avancer son Royaume dans le monde.

Quelles peurs m'empêchent d'avoir confiance en moi et du même coup d'accueillir la confiance du maître ?

Personne n'est trop pauvre pour ne rien avoir à faire fructifier. Observons que le maître s'attarde moins sur le rendement de l'activité que sur la fidélité des intendants.

La semaine dernière je vous proposais de contacter trois personnes pour maintenir le lien fraternel ; c'est une bonne habitude à conserver.

Cette semaine, comment puis-je faire avancer le Royaume dans ma vie, dans ma famille, dans mon entourage, dans ma commune, dans le monde ?

A chacun d'agir !

† P. Jean-Baptiste THIBAUT

Prière universelle

Exauce, Seigneur, la prière de tes enfants

- Seigneur, nous te prions pour le Pape François et tous nos pasteurs pour qu'ils sachent nous guider sur les chemins d'espérance et nous faire dépasser nos peurs nées des incertitudes dans lesquelles nous vivons.
- Seigneur, nous te prions pour nos gouvernants afin qu'ils aient le souci de tous ceux que la crise liée à la pandémie pousse vers la pauvreté.
- Seigneur, nous te prions pour tous ceux qui accompagnent les familles en deuil afin qu'ils puissent apporter réconfort et paix du cœur en ces temps si particuliers.
- Seigneur, nous te prions pour nous, qui sommes privés de l'Eucharistie, afin que nous sachions utiliser tous les autres moyens de te rencontrer en vérité, comme le suggère notre évêque.

Coin de l'Equipe paroissiale

En raison du nouveau confinement, l'Équipe Paroissiale s'est de nouveau réunie mardi dernier en visioconférence. Le contenu de ce Petit Saint Eynard y a été discuté afin de mieux vous accompagner pendant ce temps de confinement. D'autre part, le questionnaire "A nous la Parole" avait mis en lumière cette nécessité : améliorer la communication au sein de la paroisse et notamment celle de l'Equipe Paroissiale. Pour commencer, un résumé des sujets travaillés par l'EP lors de ses réunions fera l'objet d'une rubrique dans le PSE. Par ailleurs, nous devons favoriser une meilleure communication entre les clochers pour faire mieux connaître les différentes initiatives locales : le sujet est vaste... Enfin l'EP présentera dans le prochain PSE une initiative de prière sur la paroisse : *L'heure de présence à Dieu dans une journée*.

Mais sans attendre, vous pouvez dorénavant solliciter l'EP avec l'adresse mail suivante : ep.stmatthieu@gmail.com

Quête impérée pour le Secours Catholique

La quête devait avoir lieu, dans nos églises, ce dimanche, «Journée mondiale des pauvres» depuis 2017. En ces temps difficiles, n'oubliez pas d'être généreux en adressant vos dons directement au Secours Catholique ou à la paroisse qui transmettra.

Zoom paroissial samedi 14 novembre

Rendez-vous samedi de 18h30 à 19h15 pour un zoom animé par les Jeunes. Nous vous attendons nombreux !
ID de réunion : 452 061 9556 et code secret : 012345
ou lien sur le site



Nos peines André CAIATO, Soeur Thérèse Fernande, Hermine MURE, Père Jean CALLOUD, Suzanne PAVLEEF, Madeleine BARDIN, Simone CARTON.
Portons dans la prière nos frères et soeurs défunts qui nous ont quittés cette semaine.

Le bureau du secrétariat est fermé mais reste joignable
par mail : stmatthieu@diocese38.fr ou téléphone au 04 76 90 50 66 (aux heures du secrétariat)

Vous trouverez les lectures du jour et informations de la semaine sur le site paroissial
www.diocese-grenoble-venne.fr/stmatthieueynard.html